

## ABSTRAK

### **Peningkatan Hasil Belajar Siswa Dalam Pembelajaran Pendidikan Kewarganegaraan (PKn) dengan Model *Cooperative Learning* Tipe *Jigsaw* Di Kelas IV SD N 03 Taram Kecamatan Harau**

**Oleh: M. Yusuf**

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh pembelajaran PKn di kelas IV kebanyakan masih bersifat *teacher centre* karena siswa kurang aktif menemukan informasi dan banyak siswa yang tidak mampu untuk mengungkapkan ide dan pendapatnya dalam pembelajaran sehingga siswa tidak aktif dalam berbicara dan berpendapat. Permasalahan pembelajaran tersebut berdampak pada minat dan motivasi siswa untuk belajar menjadi berkurang, dan pembelajaran menjadi tidak bermakna bagi siswa. Tujuan penelitian ini adalah mendeskripsikan peningkatan hasil belajar siswa dalam pembelajaran pendidikan kewarganegaraan (PKn) dengan model *Cooperative Learning* Tipe *Jigsaw* Di kelas IV SD N 03 Taram Kecamatan Harau.

Jenis penelitian ini adalah penelitian tindakan kelas menggunakan pendekatan kualitatif dan kuantitatif. Prosedur penelitian didahului dengan perencanaan, pelaksanaan, pengamatan, dan refleksi. Data penelitian berupa observasi dan tes. Penelitian ini dilaksanakan pada Semester II Tahun Ajaran 2016/2017. Subjek penelitian adalah guru selaku observer, peneliti selaku praktisi, dan siswa kelas IV sebanyak 25 orang yang terdiri dari 14 orang laki-laki dan 11 orang perempuan.

Hasil penelitian menunjukkan peningkatan pada : a) RPP siklus I pertemuan 1 60,7% (K), pertemuan 2 82,1% (B), Siklus II 96,4% (SB), b) pelaksanaan pada aspek guru siklus I pertemuan 1 adalah 54,1% (K), pertemuan 2 75% (B), Siklus II 95,8% (SB) c) pelaksanaan pada aspek siswa siklus I pertemuan 1 adalah 52% (K), pertemuan 2 79,1% (B), dan Siklus II 95,8% (SB) d) hasil belajar siswa siklus I pertemuan 1 73,8 (C), siklus I pertemuan 2 77,4 (C), Siklus II 82 (B). Dari hasil penelitian yang dilakukan dapat disimpulkan bahwa dengan model *Cooperative Learning* Tipe *Jigsaw* dapat meningkatkan hasil belajar siswa dalam pembelajaran PKn di Kelas IV SDN 03 Taram Kecamatan Harau.